
Протокол № 136 
внеочередного заседания Судейского комитета 
Общероссийской общественной организации 

Всероссийская федерация танцевального спорта 
и акробатического рок-н-ролла» (СК АРР ФТСАРР) 

 
 

Дата проведения: 22 декабря 2022 года 
Место проведения: ZOOM 
Начало заседания: 20:00, окончание заседания: 23:45 
 
Члены СК АРР ФТСАРР, принявшие участие в заседании СК АРР ФТСАРР: 
Марков Матвей Эдуардович, Пайвина Наталья Викторовна, Деркач Елена 

Николаевна, Николаев Алексей Владиславович, Скопинцев Алексей Владимирович, 
Кирина Ирина Александровна. 

Присутствуют шесть членов СК АРР ФТСАРР из семи. Кворум для принятия решений 
имеется. 

В 20.40 присоединилась: Леонова Анастасия Григорьевна. 
 

Повестка заседания: 
 

1. Рассмотрение обращений Подлесных В. и Свирчевой А. о допустимости 
сценических костюмов. 

2. Рассмотрение обращения Московской М. о допустимости акробатического 
элемента. 

3. Рассмотрение обращения Петросян К. о допустимости фонограммы. 
4. Рассмотрение протестов, поданных на чемпионате и первенстве России, 

проходивших 18-20 ноября 2022 года в г. Красногорске. 
5. Рассмотрение отдельных вопросов применения правил вида спорта 

«акробатический рок-н-ролл». 
6. Рассмотрение обращения Маркова М.Э. о ситуации на чемпионате и первенстве 

ЦФО 5-6711.22 в г. Истре. 
7. Оценки за работу главных судей в ноябре - декабре 2022 года. 
8. О совмещении статусов судьи и тренера в рамках одних соревнований. 
9. Утверждение новых редакций судейской документации. 
10. Утверждение системы подсчета баллов при расширенном зачете. 
11. Актуализация регламента о системе оценки качества работы судей спортивных 

судей на соревнованиях по акробатическому рок-н-роллу.  
12. Сбор обратной связи о мероприятиях по теоретической подготовке судей за 2022 

год. 
13. Назначение жеребьевки на Всероссийские соревнования, запланированные на 

зиму / весну 2023 года. 
 

1-й вопрос повестки 
 
Пайвина Н.В.: предлагается сценический костюм на фото, присланном 

Подлесных В., на котором изображена лента, как аксессуар пришитый к костюму и 
доставаемый во время танца для усиления эффекта, считать недопустимым, так как в 
соответствии с требованиями пункта 30.9 Правил вида спорта «акробатический  
рок-н-ролл»: «Во всех видах программы запрещено использование реквизита, в том числе 
прикрепленного к костюму, спецэффектов и аксессуаров, за исключением перечисленных 
для отдельных видов программ». 

Будут другие предложения? Предложений нет. 



 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
Пайвина Н.В.: предлагается сценический костюм на фото, присланном 

Свирчевой А., на котором изображен дракон, выполненный из ткани в виде объемной 
аппликации, пришитой к костюму, считать допустимым и не противоречащим требованиям 
статьи 30 Правил вида спорта «акробатический рок-н-ролл». Однако, рекомендуется перед 
первым выступлением в таком костюме показать его главному судье вживую. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
2-й вопрос повестки 
 
Деркач Е.Н.: в соответствии с ранее принятым решением, отраженным в протоколе 

№ 132 от 27.10.22, для того, чтобы детское сальто было засчитано, необходимо чтобы была 
видна фаза подъема таза партнерши над плечами партнера. На видео, присланном 
Московской М., данная фаза просматривается. Следовательно, при таком исполнении 
детское сальто в комбинации должно быть засчитано техническим судьей, а сед на плечи 
считаться разрешенным нестандартным выходом. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
3-й вопрос повестки 
 
Пайвина Н.В.: в фонограмме, присланной Петросян К., обнаружены 2 музыкальные 

вставки в основной части, которые не имеют четко выраженного бита и ритмического 
рисунка с музыкальным размером четыре четверти, поэтому она не соответствует 
требованиям пункта 16.7 правил вида спорта «акробатический рок-н-ролл» и не может быть 
использована в качестве финальной фонограммы пар. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
4-й вопрос повестки 
 
Пайвина Н.В.: предлагается по протесту Винкович М. о сбавке в 50% за 

акробатический элемент с запланированным приземлением в присед дать разъяснение, что 
судьи обязаны применять сбавки за элементы в соответствии с методикой судейства, 
независимо от того, чем вызвано такое исполнение элемента – ошибкой техники или 
запланированным искажением, в частности, при приземлении на экстремально согнутые в 
коленях ноги (с углом менее 90 градусов) применяется сбавка 50%. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» - Единогласно. 
Решение принято. 
 
Пайвина Н.В.: предлагается в рассмотрении протеста Московской М. с чемпионата 



и первенства России отказать и рекомендовать тренеру написать протест в соответствии с 
требованиями правил вида спорта «акробатический рок-н-ролл» с указанием конкретных 
судей и оценок, с которыми тренер не согласен и предоставить аргументы и обоснования 
ожидаемых оценок. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» - Единогласно. 
Решение принято. 
 
Пайвина Н.В.: предлагается по протесту Соловьевой А. на судейство «техники 

танца» пары № 238 в отборочном туре и туре надежды дисциплины «Буги-вуги» юноши и 
девушки первенства России зафиксировать, что члены Судейского комитета АРР ФТСАРР 
выявили в предоставленном видео у партнера как минимум 2 повторяющиеся ошибки, у 
партнерши одну, в ведении и следовании тоже как минимум 2 повторяющиеся ошибки. С 
учетом того, что в указанных турах за «технику танца» выставляется общая оценка по 
совокупности указанных критериев, Судейский комитет АРР ФТСАРР считает 
рекомендованным диапазон от 3 до 5 баллов. Более низкие оценки судей необоснованны.  

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» - Единогласно. 
Решение принято. 
 
Леонова А.Г.: предлагается по вопросу Соловьевой А. о подходе к судейству по 

упрощенной системе зафиксировать, что на данный момент отдельная методика судейства 
отсутствует и при судействе используется общая методика судейства дисциплин  
«буги-вуги», утвержденная протоколом СК АРР ФТСАРР № 129 от 06.10.2022г. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» - Единогласно. 
Решение принято. 
 
Леонова А.Г.: предлагается по вопросу Соловьевой А. об организации 

дополнительных семинаров и экзаменов для судей зафиксировать, что в 2022 году было 
проведено 2 семинара по темам «Линейное судейство в дисциплинах «буги-вуги»  
с учетом новой методики и «Судейство массовых дисциплин «буги-вуги». Проведение 
семинаров также запланировано и в 2023 году. В квалификационном зачете  
и сертификационном экзамене для судей всегда присутствуют вопросы по дисциплинам 
«буги-вуги» наравне с иными дисциплинами. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» - Единогласно. 
Решение принято. 
 
5-й вопрос повестки 
 
Пайвина Н.В.: предлагается оставить в методике судейства акробатики пункт  

о «касании партнершей тела партнера» с исключением в виде «тодеса» без изменений  
и направить запрос в спортивный комитет о разъяснении: допустимо ли касание 
партнершей тела партнера при исполнении переднего тодеса. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 



 
Пайвина Н.В.: предлагается техническим судьям засчитывать детское сальто, 

независимо от места исполнения переворота (на каком уровне относительно партнера  
он происходит), главное условие — это наличие переворота через голову партнерши 
партнером. При этом за переворот на уровне пояса партнера линейные судьи должны 
применять сбавки в соответствии с методикой судейства за недостаточную высоту или 
амплитуду. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
Деркач Е.Н. предлагается зафиксировать, что при исполнении парой или командой 

акробатического элемента, который не входит в перечень акробатических элементов  
данной дисциплины, техническим судьей выставляется штраф «ограничение в фигурах» за 
недостаточное количество акробатических элементов.  

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
Деркач Е.Н. предлагается уточнить решение из протокола СК АРР ФТСАРР № 129 

от 06.10.2022 г. и засчитывать переворот через плечо, если партнерша выполнила переворот 
не менее, чем на 300 градусов, при этом до вертикали переворот происходит вокруг 
фронтальной оси тела, а после вертикали – вокруг фронтальной или сагиттальной оси тела.  

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 

 
6-й вопрос повестки 
 
Пайвина Н.В.: предлагается по обращению Маркова М.Э. – представителя клуба 

«Маэстро» – об инциденте на чемпионате и первенстве ЦФО по акробатическому  
рок-н-роллу, прошедшему 05-06.11.2022 г. в г. Истре принять к сведению письменные 
объяснения главного судьи Лигостова А.Б. и заместителя главного судьи Ионова Д.А. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
Пайвина Н.В.: предлагается в дальнейшем при назначении главного судьи 

принимать во внимание предыдущий опыт работы этого лица в качестве главного судьи. 
Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
7-й вопрос повестки 
 
Леонова А.Г.: на основании Регламента оценки качества работы спортивных судей 

на соревнованиях по акробатическому рок-н-роллу предлагается выставить следующие 
оценки главным судьям: 



– оценку «отлично» за работу Лигостова А.Б. – главного судьи чемпионата  
и первенства Центрального федерального округа по акробатическому рок-н-роллу  
в г. Истре 5-6.11.2022г.; 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» - 6 голосов. 
«ВОЗДЕРЖАЛСЯ» - 1 голос. 
Решение принято. 
 
Леонова А.Г.: на основании Регламента оценки качества работы спортивных судей 

на соревнованиях по акробатическому рок-н-роллу предлагается выставить следующие 
оценки главным судьям: 

– оценку «отлично» за работу Пайвиной Н.В.. – главного судьи чемпионата  
и первенства России по акробатическому рок-н-роллу  
в г. Красногорске 18-20.11.2022г.; 

– оценку «отлично» за работу Кириной И.А. – главного судьи Финала Кубка 
ФТСАРР по акробатическому рок-н-роллу в дисциплинах массового спорта «буги-вуги»  
в г. Красногорске 18.11.2022г.; 

– оценку «отлично» за работу Кириной И.А. главного судьи Всероссийских 
соревнований по акробатическому рок-н-роллу среди студентов в г. Красногорске 
21.11.2022г.; 

– оценку «отлично» за работу Кириной И.А. – главного судьи Всероссийских 
соревнований по акробатическому рок-н-роллу «Rock-n-roll and Co» в г. Красногорске 
21.11.2022г.; 

– оценку «отлично» за работу Хороших А.В. – главного судьи Межрегиональных 
соревнований по акробатическому рок-н-роллу в г. Владивостоке 26.11.22г. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
8-й вопрос повестки 
 
Марков М.Э.: предлагается по вопросу совмещения статусов судьи и тренера  

в рамках одних официальных соревнований предложить Президиуму ФТСАРР дополнить 
регламент по проведению соревнований по виду спорта «акробатический рок-н-ролл» 
пунктом об обязанности организатора на комиссию по допуску к соревнованиям 
дополнительно к используемым обычно стартовым листам иметь распечатанный стартовый 
лист с указанием личных тренеров спортсменов. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 

 
Марков М.Э.: предлагается по вопросу совмещения статусов судьи и тренера  

в рамках одних официальных соревнований дополнить памятку для главных секретарей об 
обязанности распечатать и иметь на комиссии по допуску к соревнованиям дополнительно 
к используемым обычно стартовым листам распечатанный стартовый лист с указанием 
личных тренеров спортсменов. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 



 
Марков М.Э.: предлагается в связи с принятыми решениями не направлять 

материалы по нарушениям совмещения статусов судьи и тренера Марковой А.М.  
и Сергиенко Я.В., зафиксированные в протоколе СК АРР ФТСАРР № 135 от 24.11.2022 г. 

Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
8-й вопрос повестки 
 
Марков М.Э.: предлагается утвердить новую редакцию судейской документации, 

подготовленной Деркач Е.Н., с учетом мнения членов СК АРР ФТСАРР. 
- Методика судейства акробатики (4/2023) 
- Методика судейства танца (6/2023) 
- Методика судейства формейшнов (4/2023) 
- Памятка для технических судей по акробатике (7/2023) 
- Памятка для технических судей по танцу (7/2023) 
- Памятка для технических судей по формейшнов (6/2023)  
 
Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно.  
Решение принято. 

 
9-й вопрос повестки 
 
Леонова А.Г.: предлагается утвердить следующую систему подсчета баллов при 

расширенном зачете: 
Танец:  
Критерии, в которых есть оценки: ОХ партнер, ОХ партнерша, ТФ – точность,  

ТФ – сложность, композиция – постановка, композиция – идея:   
1 балл – если оценка в том же разделе, что и рекомендованная, 0,5 – балла,  

если соседний раздел, но отклонение на один шаг.  
Бонусы: 
если нет рекомендации о выставлении, но при этом стоит и считается 

необоснованным – вычитаем 0,5; 
если рекомендовано и выставлен – 1 балл, независимо от размера бонуса.  
Штрафы: 
по 1 баллу за правильно выставленный; 
вычитаем 0,5 за каждый ошибочно поставленный маленький или не поставленный 

там, где это необходимо; 
вычитаем по 1 баллу за каждый ошибочно поставленный большой или не 

поставленный там, где это необходимо.  
 
Акробатика:  

Полное попадание в указанную оценку – 1 балл; 
при отклонении в один шаг – 0,5 балла; 
там, где уже указан диапазон оценок, отклонение в шаг считается от выделенного красным 
цветом показателя. 
Отклонение от показателя (или выделенного из двух показателей) более чем на 2 шага – 
вычитаем 0,5 балла.  
Неверные действия при падении или срыве элемента (отмечены «!») – вычитаем 1 балл.  



 
Будут другие предложения? Предложений нет. 
 Кто за данное предложение, прошу голосовать.  
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
10-й вопрос повестки 
 
Марков М.Э..: предлагается поручить Леоновой А.Г. актуализировать регламент  

о системе оценки качества работы судей спортивных судей на соревнованиях  
по акробатическому рок-н-роллу и прислать всем членам СК АРР ФТСАРР до 18.01.23 для 
дальнейшего обсуждения.   

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно. 
Решение принято. 
 
11-й вопрос повестки 
 
Леонова А.Г..: предлагается поручить Леоновой А.Г. провести сбор и анализ 

обратной связи от участников мероприятий по теоретической подготовке, проводимых  
СК АРР ФТСАРР в течение 2022 года, с целью улучшения качества проведения данных 
мероприятий. Подготовить отчет до 22.01.2022г.  

Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно.  
Решение принято. 
 
12-й вопрос повестки 
 
Марков М.Э.: предлагается назначить проведение жеребьевки на Всероссийские 

соревнования, запланированные на зиму/весну 2023 года на 20:00 10.01.2023 г. 
Будут другие предложения? Предложений нет. 
Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
Голосовали: «ЗА» единогласно.  
Решение принято. 
 
 
Марков М.Э.: на этом повестка дня исчерпана. Следующее заседание Судейского 

комитета акробатического рок-н-ролла ФТСАРР состоится 10 января 2023 года 
в 20:00 по московскому времени в ZOOM. 

 
 
 
Председательствующий:      М.Э. Марков 
 
 
 
Секретарь:        А.Г. Леонова 


